

水源

第62号

西岡地区町内会連合会

2022 7

いつもどおり、に向かって

西岡地区町内会連合会

会長 押木正康



令和4年度の定期総会は、代議員による直接総会として実施できました。実に3年ぶりです。単町の皆様のご協力に感謝申し上げます。

なお、今年度は役員交代もなく、全役員が前年度に引き続き同一部門を担当します。さて、今年度の活動の重点方針を、次のとおりと考えています。◎各部署員を増員して、町連の機能を強め、また、各単町との結びつきを深めます。これによって、事業の充実を図ります。◎地域の行事の多くは2年間開催できませんでした。今年、「ウィズ・コロナ」で再開を

目指し、新しい生活様式に合わせた内容への変更も試み、一歩前へ進みます。

◎コロナ禍により高齢者の孤独感が増しているようです。単町の各班内や隣近所のさりげない見守りと声掛けを高め、あわせて、福まちなど関係団体との高齢者対策情報の共有に努めます。

◎大地震や気候変動がもたらす台風や集中豪雨など、自然災害に備える地域防災対策（共助）の実施、平時の家庭での備え（自助）について、防災防犯部・単町間で具体的な取り組みを進めます。◎町連と単町間のインターネット環境を整備していきます。以上、地域環境の変化に柔軟に対応して、皆様と共に事業を進めたいと思います。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

令和4年度定期総会開催



5月18日(水)、西福センター・ホールにおいて、コロナ禍で過去2回書面議決となり、中止となっていた定期

総会が開催されました。各町内会・自治会の代議員が集まったこの日の総会では、昨年度の事業・決算報告、今年度の事業計画・予算案などの説明があり、すべての議題が承認されました。

「未来輝く西岡は自然いっぱい夢いっぱい」をスローガンに、各事業を実施できる工夫していきますので、皆様のご協力をよろしくお願いします。

ワンショット・にしおか



体育発表の日 2022年5月(写真提供:西岡小学校)
青空のもと、練習の成果を発揮中。ゴールはもうすぐ。
みんなの応援を背にがんばりました!

まちセン新所長

着任!

青田直子さん



白石区の保護課から異動してきました。豊平区での勤務は、実に32年ぶりとなります。以前より、地域の方と一緒にまちづくりにかかわる仕事がしたいと思い、今回やっと念願かなってまちセンで勤務することができました。

西岡地区の皆様には温かく受け入れていただき、「西岡に配属になってよかったな」と実感しています。

これから皆様のお力になれるよう努めて参りますので、どうぞよろしくお願いいたします。

地域活動におけるデジタル化―西岡は？

当地域でも、IT活用推進の声が高まっています。閲覧板の電子化、SNSを利用した情報伝達、オンライン会議等々…。地域活動の中で、どのように利用して行くかを探ってみました。

◆ロピア西岡町内会は

昨年度、札幌市の「電子閲覧板モデル事業」に参加。その普及に取り組みました。

まず、会員の意向調査を行い、その後、利用ツールを決定。会員54世帯中19世帯参加(約35%)のスタート

となりました。

毎月2回の発信を続ける中で、問題点も出てきました。①多量の紙情報の電子化②(出欠等の)回答が必要な行事③募金等フィードバックが伴う事例等です。

「試行を続ける中で解決策を見出していきます。情報の要約を工夫し、災害時の緊急情報の提供にも、広げていきたいと考えています。」(三浦会長談)

◆定着への道程

ロピア西岡の事例からも、まず、やってみるの姿勢は大切。当然最初は、既存閲覧板との併行実施となりますが、スマホやパソコンの保有率は年々高まって来ており、操作性や利便性次第で、普及の方向が決まると言えます。

さらに、地域活動の性格上、高齢世代にこ

西岡町連 Facebook ページ

[町連の情報発信の場です。]

<https://www.facebook.com/nishioka.choren>

西岡まちづくりセンター ホームページ

[水源バックナンバーが閲覧できます。]

<https://www.city.sapporo.jp/toyohira/nishioka/index.html>



そ役立つとも考えられます。

なお、一部の町内会や西岡町連では、役員間の連絡にSNSの活用が進み、さらには、ウェブサイトによる情報発信(田園むつみ町内会など)も始まっています。身近で最適な手段を駆使して、地道な普及に努めて行く必要があります。

わが町点描

恵庭岳を望む



南の方角に、頂が3〜4峰に分かれている山が見えます。遠くからでも判るゴツゴツした感じが、近くに寄るとなお一層荒々しい山頂の恵庭岳。その右手には、なだらかな稜線の空沼岳。この山を女性的と云うなら、恵庭岳はさしずめ男性的か。いやいや、今はジェンダーレスの時代。何なのか、山の神(我が家よ!)にお叱りを受けますね。



西岡地区
青少年育成委員会

コロナ禍3年目の活動

令和2年の「緊急事態宣言」発令以降、当委員会の活動はほぼ全面中止となりました。

昨年度からは、感染対策やワクチン効果などにより、社会生活を取り戻しつつあります。当委員会の活動も一部再開できるようになりました。

今年度も、7月の「にしおか夏まつり」の中止が決まりましたが、夏休み期間中の「夜間の公園パトロール」や秋の「青少年を見守る店の定期訪問」等を実施する予定です。



の感染状況をふまえて、夏休み明けに町連青少年児童部や学校関係者との協議の上決定します。

これからも当委員会の活動にご理解とご協力をよろしく願います。

福まちびらば



西岡地区社会福祉協議会
(福祉のまち推進センター)

「コロナ川柳コンテスト」実施!

2年余りのコロナ禍により、日常生活は大きく制約を受け、変化しました。

福まちでは、今春、様々な思いや体験などを川柳に託した「コロナ川柳コンテスト」を実施。

高齢者（70歳以上）、福まちの関係者の中から40人の方々に応募をいただきました。110点の応募作品の中から、行政や関係機関の審査員による厳正な審査を行い、優秀作品10点を選定し、4月12日の推進員全体会議の中で、優秀作品の表彰を行いました。

いずれも、穏やかな日々の生活ではなかなか浮かんで来ない心情に溢れ、胸を打ち、身につまされる作品ばかりで、審査員の皆さんは優秀作品選びに大いに悩まされました。

このコンテストは、現在の状況下での催しとして、とても意義ある取り組みでした。

ここでは、優秀賞（福まち大賞）の3作品をご紹介します。

◇地上みな 同じ祈りに 向き合いぬ

あかしや町内会 菅 諒子

◇玄関の チャイムの音で ハイマスク

こぶし町内会 佐藤 晨あさひ

◇初孫の 顔も見ぬまに 早二歳

北斗町内会 齋藤 知津子

(敬称略、町内会名は略称)

町 連 通 信

町連の日常活動やこれからの行事などをお知らせします。

「女性のための健康づくり セミナー・ミニ」開催

3月28日(月)、3年ぶりに西福センターで行われました。予定よりも多い35人が参加して大盛況でした。



呼吸法を取り入れた体に優しい体操など、イスに座りながらできる運動に挑戦しました。また、『折り紙くらぶ』による展示もあり、文字通り会合に「花」を添えました。

今年度は、「健康セミナー」を大々的に開催する予定。多くの方々の参加をお待ちしています。

清掃活動再開 ―西岡北中―

4月26日(火)、西岡北中の生徒たちが近隣の公園や歩道の清掃を行いました。全校挙げでの地域貢献は毎年行っていました。ここ2年間実施できず、3年ぶりとなりました。皆、意気込んで参加したと思いますが、歩道や公園はほとんどきれいで、むしろ物足り



ない様子でした。地域の方々の環境美化への取り組みを感じ取ったのではないのでしょうか。

交通安全街頭啓発 運動―始まる

4月6日(水)、小学校の入学式に合わせて行いました。

初回は、小学校の付近で行なったため、ここに笑顔やちよつと不安そうな顔の1年生を間近で見ることができました。

子どもたちが安全に通学できるように、今年度はなんとか全7回実施したいものです。



西岡こぶし公園 リニューアル

令和3年秋から約4ヶ月工事が行われました。

工事にあたり、こぶし町内会近隣住民と豊平区の意見交換会が2

回あり、新しい遊具の希望や配置について要望しました。

公園全体の段差を解消、古い遊具を撤去して、ブランコ、鉄棒、パズルジャンゲルジム、ネット付き砂場など新しい遊具が設置されました。

大変利用しやすい公園に生まれ変わり、子どもたちでおおいに賑わっています。



づながりのスペース にしおか会館内に完成

今春、サロンに可動式のパーティション(仕切り壁)を設置しました。ちよつとした会合などに、ご利用ください。

編集後記

「コロナが、コロナが」と言い続けて2年半。他人との接触を避け、友人との食事会もなかなかできない。最近になって、制約はあるけれど色々なことが徐々に緩和されつつある。旅にも行ける外ではマスクを外すことが可能に。会議や授業もオンラインでできる。

広報部でもメール、LINE、オンライン会議が当たり前のように導入されている。久しぶりに広報にかかわることになり、パソコンを立ち上げた。操作の仕方もおぼつかないが、思い出しながら挑戦しよう。回数を重ねることが大事だと思うから。ただ、この原稿は手書きから始めたけれど。

(美)

広報誌 水源 第62号
発行 西岡地区町内会連合会
豊平区西岡4条5丁目8-21
電話 85410357
編集 広報部
印刷 北晃社齋加印刷所